

**LAS CLAVES DEL 2024**

# La CEE abre la puerta a la reparación integral

José Calderero de Aldecoa | 26 de Diciembre de 2024



Los presidentes de la CEE y la CONFER en la Asamblea Plenaria de julio. Foto: E

Para el secretario general de la Conferencia Episcopal Española (CEE), César García Magán, el 2024 ha estado marcado, en el ámbito de los **abusos**, «por tres pasos

muy significativos». Por un lado, «el trabajo conjunto de la CEE con CONFER» para «dar respuesta a una lacra social que a todos nos duele», dice en entrevista con *Alfa y Omega*. En segundo lugar, destaca «el esfuerzo en formación que se está haciendo». Por último, el prelado rememora la Asamblea Plenaria extraordinaria del mes de julio. Allí «se aprobó el plan de reparación integral a las víctimas», que antes de recibir la luz verde unánime de los obispos fue presentado a algunas asociaciones del sector para que pudieran expresar su opinión al respecto.

El PRIVA, acrónimo por el que se conoce al plan —que «ya está dando sus frutos», según García Magán—, está previsto para aquellos casos que no tengan recorrido judicial, bien porque haya prescrito o porque el victimario esté muerto. «Se trata de un plan subsidiario para cuando se ha acabado la vía jurídica», subrayó al final de la Plenaria el presidente de la CEE, Luis Argüello, cuyo primer gesto al ser elegido presidente en marzo fue acercarse a saludar a las víctimas de abuso junto al cardenal Cobo, que fue nombrado vicepresidente de la CEE. En esos casos, «cuando los caminos legales se han cerrado para las víctimas», la Iglesia «quiere mantener la puerta abierta para escucharlas y responder de forma integral».

La foto de los abusos en 2024 se quedaría incompleta si no hablamos del I Congreso **Jordán**, celebrado por los jesuitas en junio y que se marcó el objetivo de involucrar

a la ciencia en la lucha contra los abusos, y por la reciente visita del Defensor del Pueblo al pleno del Congreso de los Diputados para presentar, una vez más, el informe sobre los abusos en la Iglesia. Con esta son ya tres las ocasiones en las que Ángel Gabilondo se ha reunido con distintos actores del Congreso para presentar el documento. Todas estas citas se programaron por las autoridades civiles coincidiendo con diferentes actos eclesiales en los que se iba a abordar el tema.